



Sin los comunistas no se puede ganar la guerra en España. Y al hacer esta afirmación no me refiero hoy concretamente a la colaboración ministerial, sino a la participación de los comunistas en todos los puestos de trabajo

JOSE DIAZ

“La reacción y el fascismo saben que en el Partido Comunista encuentran su peor enemigo”

Fe en la unidad

Recordábamos ayer en este mismo lugar varias fechas históricas, en las cuales nuestro secretario general, camarada José Díaz, había reiterado sus llamamientos a la unidad. Naturalmente, la significativa coincidencia no es casual. La preocupación y los esfuerzos unitarios del Partido Comunista podría representarse con una línea que marca toda nuestra actividad política. En efecto: cuando la reacción procedía a fascitizar el Estado y preparaba virtualmente la entrega de nuestro país al extranjero, José Díaz hablaba del Frente Popular como arma de victoria, y repetía sus vehementes y razonadas exhortaciones horas antes del triunfo electoral de febrero del 36, y lo mismo proclamaba tantas veces como se dirigió al pueblo en el curso de la guerra.

Y esto es exactamente lo que queremos subrayar de su magnífico discurso ante el micrófono de la Unión Iberoamericana. Nuestro compañero extrajo de un certero y objetivo examen de la situación esta consecuencia exacta: debemos afrontar la situación actual con el entusiasmo y la firmeza con que nuestro pueblo ha sabido comportarse en ocasiones semejantes. Para lograrlo ¿qué es lo fundamental? Lo que ayer y aun con más empeño que ayer: con la unidad de todos los sectores del pueblo, juntos para realizar una obra conjunta y para estimular a los que en la otra zona han de formar también en las filas de la Unión Nacional, constituida «para defender los bienes comunes».

Nuestro secretario general puntualizó todas las formas y facetas de esta unidad, anticipando que, con ser un magnífico ejemplo para otros pueblos, no es, sin embargo, suficiente si se tienen en cuenta las magnas tareas que debemos abordar cara a la victoria. Cualquiera puede hallar en sus palabras una norma segura y justa sobre uno u otro aspecto de la relación entre los hombres, las organizaciones y los pueblos de España. Ahora no queremos glosar cada uno de estos aspectos, sino significar esencialmente que el discurso, todo el discurso, puede resumirse en una sola palabra, que no por repetida pierde su enorme valor de movilización y de garantía de nuestra causa: unidad.

Hay problemas, hay dificultades, hay graves inconvenientes de realización en todos los planos de la guerra. Cierta que sí. Sabemos que existen, y

La Conferencia Nacional del Partido Comunista

El Buró político de nuestro Comité Central ha fijado para el 1.º de Febrero del próximo año, la celebración de la Conferencia Nacional del Partido bajo el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º LA SITUACION INTERNACIONAL Y LAS TAREAS DEL PUEBLO ESPAÑOL EN LA GUERRA DE INDEPENDENCIA. Informante: José Díaz.
- 2.º LA MOVILIZACION DE TODOS LOS RECURSOS DEL PAIS Y LA LUCHA POR LA UNIDAD SINDICAL.
- 3.º LA ORGANIZACION Y LA POLITICA DE CUADROS DEL PARTIDO.
- 4.º ELECCION DEL COMITE CENTRAL.

En la discusión de los materiales sobre la ORDEN DEL DIA, el Partido ha de fijar su atención en los problemas siguientes:

- a) Unidad Nacional.
- b) Mejoramiento del Ejército.
- c) Cuestiones económicas y el trabajo sindical.
- d) Problemas del campo.
- e) La organización y trabajo de cuadros del Partido.

El estudio y discusión de estos puntos han de ser hechos sobre la base de la situación y de los problemas concretos de cada provincia, ciudad, pueblo, lugar de trabajo de las fábricas y del campo.

El Buró político del Comité Provincial recomienda a todos los Radios, Células y militantes que de una manera activa y urgente procedan a la discusión sobre los apartados a) b) c) d) e) de la ORDEN DEL DIA con el fin de preparar convenientemente las Conferencias de Radio y Conferencia Provincial que oportunamente serán comunicadas las fechas de su celebración.

Todo el Partido ha de movilizarse en torno a la discusión de los problemas señalados con el ORDEN DEL DIA, participando todos los dirigentes y militantes en las cuestiones que ligadas directamente a la guerra a la producción agrícola, al trabajo en los sindicatos, en la unidad, y organización de cuadros, requieren la colaboración y las sugerencias que sobre cuestiones tan vitales para alcanzar la victoria se precisen.

Todo el Partido ha de agitarse como un sólo hombre en el planteamiento de los problemas que constituyen los fundamentos de nuestra lucha, para extraer de las discusiones, las resoluciones justas, sencillas y prácticas que han de guiar al pueblo español a través de las dificultades que la misma guerra nos plantea, a su perarlas con el esfuerzo sólidamente administrado de nuestros propios recursos y la grandeza de espíritu que anima a todos los que sienten vivamente el triunfo sobre los seculares enemigos de nuestra independencia.

EL BURO POLITICO DEL COMITE PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE BALEARES

Mahón 1º de Diciembre de 1938.

mucho más que siempre hoy, cuando el enemigo quiere echar sobre nuestra tierra española sus cartas decisivas. Para cada problema, para cada dificultad, para cada inconveniente se puede buscar y hallar una solución concreta. Pero solo se encontrarán estas soluciones siguiendo una dirección de unidad, practicando una política de unidad y sintiendo la causa nacional y universal de la unidad. El mejor mérito de la conferencia de nuestro compañero reside cabalmente en esta condición unitaria, señalada como vehículo general y garantía cierta, aplicable a todos los estratos y momentos y responsabilidades de la vida nacional.

Renunciar a la unidad equivaldría a renunciar a la victoria. De nuevo la voz serena y firme de nuestro Partido ha proclamado esta indiscutible verdad ante el pueblo entero de España, presentándola, además, como ejemplo magnífico ante los demás pueblos del mundo.

(De «Frente Rojo»).

«Yo recuerdo que los aliados más o menos encubiertos del fascismo han tratado de servirse del ejemplo de España para demostrar que es mejor dejar paso a los invasores, porque así se pueden evitar los horrores de la invasión, ahorrar vidas, salvar las riquezas del país, etc. ¡Falso, completamente falso! Lo que demuestra nuestro propio ejemplo, es lo contrario. No niego que hemos sufrido mucho, pero es fácil demostrar que en un solo día de capitulación ha perdido más el desgraciado pueblo checoslovaco que no hemos perdido nosotros en dos años y medio de guerra. Veamos algunas cifras importantes.»

(Del discurso del camarada José Díaz).

Información general

Franco va perdiendo admiradores

Londres, 1.—Ha regresado a Inglaterra el candidato conservador y antiguo defensor de la causa rebelde, Michael Weaver, después de su visita a la España republicana. El señor Weaver, ha hecho las siguientes manifestaciones a la prensa de Londres:

«Después de mi visita a la España republicana he cambiado completamente de juicio. Estoy absolutamente con todo mi corazón al lado del Gobierno de la República. Lo que más me ha impresionado ha sido la actitud de la población civil, frente a los bombardeos. Después de observar este espíritu, no puedo creer que la España republicana capitule nunca. Si Franco continúa bombardeando poblaciones civiles, perderá la simpatía del Mundo, como ha perdido la mía».

Noticias de la guerra chino-japonesa

Chun-Sing, 2.—Cerca de Canton las tropas japonesas se retiran en dirección S. O.

Sanghay, 2.—Entre los soldados japoneses crece un gran descontento contra la guerra. Cada vez se hacen más frecuentes los casos de suicidio.

Presentación de cartas credenciales

Praga, 2.—El nuevo Ministro de los Estados Unidos en Praga señor Karr después de la presentación de sus cartas credenciales visitó a las representaciones diplomáticas de todos los países siendo muy significativo que su primera visita la haya hecho a la Legación de España.

Ha causado sensación el acuerdo del Gobierno español de retirar su representante en Bélgica.-¿Actos de sabotaje en la zona invadida?-El equilibrio europeo perturbado, según mister Eden.-Según la Comisión de Encuesta sobre bombardeos aéreos, los últimos ataques a Barcelona, han sido "deliberados"

Como están repartidos los "voluntarios" italianos en la zona invadida

París, 2.—Cada vez que se produce una crisis como la presente, la situación española pasa al primer plano. La ardua maniobra del eje Roma-Berlín es evidente. Hitler y Mussolini han perfeccionado la táctica de «chatange». El fascismo internacional, después de fracasar en la de beligerancia a Franco, necesita enviar más hombres y material a la Península. La importancia de la invasión italo alemana, está perfectamente reflejada en la siguiente información: «La cifra de 23.000 combatientes es falsa, puesto que ya el 16 de Octubre de 1937 alcanzaba a más de 90.000.»

Informes privados de Salamanca, señalaban hace algún tiempo a 465 000 combatientes extranjeros, aparte de 450 mujeres que actuaban como enfermeras chaufers, y hasta pilotos. Esa misma cifra figura en los registros del Estado Mayor italiano.

La diferencia entre las cifras de 46 500 y los 90 000 se explica en parte, por que no todos los «voluntarios» combaten en unidades formadas íntegramente por extranjeros. Esos 46.500 corresponden al cuerpo expedicionario italiano en España, enviada de acuerdo a los convenios militares de 1936. Pero existen otros italianos y alemanes que han firmado contratos individuales para luchar en España. Las listas de transportes hasta el Octubre del año pasado, indicaban la existencia de más de 90.000, a pesar de haber habido, probablemente transportes sin control a través de Ceuta.

Además entre los 46.000 voluntarios, registrados oficialmente, no figuran 1.º Dos regimientos de Infantería albonesa, que salieron de Durazzo y de Tirana, en Enero y Marzo de 1937 y una brigada de artillería de montaña que con dos compañías auxiliares, forma un cuerpo independiente de unos 4 000 hombres.

2.º Una división tripolitana, de 4.200 hombres, embarcada a fines de Febrero de 1937, que ha perdido la mayor parte de sus efectivos y una parte de la cual, se encuentra de guarnición en Málaga

3.º La brigada de 1.800 voluntarios italianos que están en gran parte en Teruel.

4.º La guarnición de Mallorca, 5 600 hombres según cálculos ingleses más la infantería de marina.

5.º Las tropas auxiliares y técnicas, al servicio de veinte depósitos principales, cuatro arsenales, talleres etc. etc. Unas 8 500 personas.

6.º Marineros de las unidades de guerra, unos 2 200 reparadores de armas, técnicos paracaidistas etc.

Se llega holgadamente a los 90 000 hombres. Existe además el cuerpo técnico alemán, cuya eficacia, debe pesarse no por su cantidad sino por la calidad.

Aun hay quien tiene un poco de dignidad

Estados Unidos, 1.—El redactor jefe del periódico alemán «Freie Presse» que se publica en esta ciudad, ha rechazado la condecoración del «Aguilas Blancas» que acaba de concederle el Gobierno del Reich.

La voluntad en la resistencia

Zurich, 1.—La revista de Berlín «Wehrtechnische Monatschfte» (cuadros mensuales de técnica militar) publica un artículo con el título de «perspectivas militares sobre la guerra de España.»

En el que dice especialmente: «Un corresponsal norteamericano, señala que a fines del año 1936, Franco lanzó treinta veces en el curso de 52 días, entre 20 y 50 aviones de bombardeo sobre Madrid, para quebrantar la voluntad de resistencia de la población. Pero la finalidad no fué conseguida, la vida continuaba en la capital y hasta parece que algunos cines, siguieron funcionando.

Por el contrario la voluntad de resistencia de la población civil, parece que se refuerza a consecuencia de la indignación que provocaron los raids aéreos sobre la ciudad abierta.

12 personas fusiladas por los fascistas

Tánger 2.—Mehamend-Ben-Al-Kader rifeño evadido de la zona rebelde, ha declarado que en Fondak y en presencia de los habitantes de los adueros vecinos obligados a ello, fueron fusilados hace algunos días nueve hombres y tres mujeres acusadas de sabotaje. Entre los indígenas reina gran miseria, porque las autoridades rebeldes han confiscado el trigo y el maíz que los habitantes tenían guardados en los silos, para atender a sus necesidades hasta la próxima cosecha.

Algunos, pocos por desgracia, aciertan a decir la verdad

Londres 2.—Se publica el informe de la Comisión de Encuesta, sobre los bombardeos contra las poblaciones civiles de España, con relación a los últimos ataques a Barcelona. El informe dice que necesariamente deben considerarse estos bombardeos como «un ataque deliberado contra la población civil». El informe ha sido redactado después del bombardeo efectuado durante la mañana del día 23.

La solidaridad de los estados americanos

Nueva York 2.—La opinión coincide en afirmar que la conferencia de Lima, viene a significar una declaración solemne de solidaridad de los Estados Americanos en contra de la agresión de los países totalitarios.

Un discurso de Eden

Londres 2.—El Sr Eden pronunció anoche un discurso en el que dijo: «El equilibrio europeo está perturbado a consecuencia de las concepciones de Hitler. Las grandes democracias deben armarse a fin de defender sus libertades.

Nuevos contingentes de tropas italianas en España

Interesante declaración de la sección inglesa de la defensa de la paz

Londres, 2.—«Aunque conseguida una victoria al obtener que no se concedan los derechos de beligerancia a Franco, no podemos descansar en estos momentos y pensar que ya hemos salvado a España» se dice en una declaración publicada por la sección inglesa del Rassemblement Universal por la paz.

«Tenemos que sacar todas las ventajas de la posición ganada. Hace mucho tiempo que el pueblo de Inglaterra desea ayudar de la mejor manera al Gobierno español, porque está luchando no solo por su propia existencia, sino también para preservar a todos los que sienten la libertad y la democracia.

Hay que pedir a todas las tropas italianas y alemanas, los pilotos y técnicos como también el material de guerra, sean retirados de España de acuerdo con el plan de No Intervención. El Gobierno español no cuenta con la asistencia de ningún otro país aliado. A pesar de la negativa de Mussolini se sabe que durante las pasadas semanas han entrado en la España rebelde procedentes de Italia nuevos contingentes de tropas»

Termina el llamamiento invitando a todas las fuerzas progresivas pidan la retirada de todas las tropas extranjeras y que «se deje a los españoles gobernar su país».

CENTRO CASTELLANO

Celebrará Junta General ordinaria para el próximo domingo día 4 a las 10 y media de la mañana, para tratar lo siguiente:

- 1.º Lectura acta anterior, revisión de cuentas del finido mes y lectura correspondencia recibida.
- 2.º Movimiento afiliados.
- 3.º Ruegos y Preguntas

NOTA.—Se encarece la asistencia de todos los socios por tener que tratarse asuntos Pro Campaña de Invierno.

La Directiva

Imprenta Nostra Paraula

Un acto de dignidad del Gobierno español
Ha sido retirado el embajador español en Bruselas

París 2.—Toda la prensa francesa se ocupa destacadamente de la retirada del embajador de España en Bruselas y de la crisis ministerial en Bélgica.

El corresponsal especial de «L'Owre» en Bruselas escribe: «La España republicana ha roto sus relaciones diplomáticas con Bélgica. El Gobierno español informó anoche al Gobierno belga que retiraba su representante en Bruselas. Los ministros belgas se encontraban reunidos en Consejo y el Sr. Spaak declaró a la prensa que Bélgica retiraba su encargado de Negocios Extranjeros y su Cónsul General en Barcelona. Las razones presentadas por Barcelona, son que el envío de un representante belga a Burgos se había producido en condiciones que la España republicana no podía aceptar.

Esta ruptura de relaciones diplomáticas, compromete todavía más la situación del Gobierno belga, que era difícilísima.

En efecto, en el curso de la discusión del presupuesto, el Sr. Gerard, ministro de Hacienda, pronunció unas palabras relativas a los seguros contra el paro y se declaró partidario del liberalismo económico. Su colega el ministro de Economía, es partidario de una política económica dirigida. Después de un consejo de ministros, el señor Gerard declaró que no retiraba una sola palabra de su discurso y un ministro católico dijo que «la crisis estaba abierta».

El señor Spaak, que presidirá en breve el Congreso de su partido, tendrá que explicar los motivos que han motivado la ruptura de relaciones con España. ¿Retirarán los socialistas su confianza al Gobierno? ¿Permanecerá el señor Spaak en el partido socialista o tomará el mando de una coalición derechista?

había accedido a ello desde hace varios meses.

Semejante negativa basta para impedir la liberación de gran número de prisioneros en poder de los republicanos como también de los refugiados en las Embajadas o Legaciones extranjeras de Madrid.»

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de importancia.

Aviación

A las 14'15 horas de ayer, 9 trimotores de la invasión, bombardearon el pueblo de la Sella (Gerona) ocasionando cuatro muertos, de ellos dos mujeres un niño y 5 heridos.

Durante la noche última los hidros extranjeros agredieron Badalona, y en la jornada de hoy han sido bombardeados por la aviación italo germana Valencia, Borjas Blancas, Mayals y varios puntos de la zona costera Norte de Cataluña causando víctimas entre la población civil.

Por el fuego de nuestros antiaéreos, han sido derribados 2 trimotores que se estrellaron contra el suelo.

Los aparatos republicanos batieron con gran eficacia en la zona del frente, importantes concentraciones de fuerzas.